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白酒“过冬”酒企羡慕“好声音”营销
新京报主办的京城白酒行业营销研讨会召开，业内认为限制“三公”致白酒业压力大增，急需营销创新

赤水坊酒业集团有
限责任公司销售总监陈
震宇：在中国最有可能走
进奢侈品行业的两类产
品，最有可能的就是烟跟
酒，中国白酒的潜力是非
常巨大的，实际上中国的
酒水到目前为止每年依
旧以30%的速度增长。

四川绵阳市丰谷酒
业有限责任公司北京办
事处经理刘悦明：同行可
以相互亮剑，但是亮剑不
是为了互相打仗，是为了
拔刀相助，一个厂家总把
别人踩在脚下，自己肯定
也发展不起来，需要大家
群策群力，我们今天跟您
学到了，您后天跟我学
了，大家以后就把市场做
起来了。

北京非帝嘉豪酒业
有限公司总裁刘晋铭：在
行业上同行不是冤家，应
该是伙伴。希望通过新
京报这个平台能把整个
酒的文化推向一个新的
高度。 （李静）

程勇在会上表示，对于
白酒企业在中秋市场的营
销，各个厂家有不同的营销
思路，郎酒产品线相对较
长，在中秋市场发力，一块
是品牌的拉动，央视的中秋
晚会将由红花郎做冠名。
另一块则是针对各地消费
者的实际情况，因地制宜的
制定营销方式。

此次白酒论坛上唯一
一家红酒企业、法国波尔多
集团（中国）有限公司副总
经理张法龙表示，不管是红
酒也好，白酒也好，销售不
外乎广告消费、促销消费、
品牌消费等。

主打媒体宣传

四川泸州老窖股份有
限公司企划部副总经理姜
楠则表示，对白酒行业来
说，电视和报纸是一定要抓

住的传统媒体，不管新兴媒
体怎样发展，这两个资源一
定会牢牢掌握在手里。

红星股份有限公司宣
传主管李艳萍表示，红星作
为本地品牌在北京市场有
一定优势，但同时也觉得竞
争力非常大。“目前我们在
努力做高端市场，新品种比
较多，比如类专门用于婚
宴的喜庆用酒。”

北京非帝嘉豪酒业有
限公司总裁刘晋铭表示，公
推出的酒是以养生为主题
的，定位于中高端。“中秋节
主要跟山东卫视天下父母
栏目合作，以孝心酒为主
导。在北京则主要做企事
业单位和部队。”

针对渠道全面布局

四川水井坊股份有限
公司市场督导何秋兰表示，

水井坊在北京市场目前处
于北京高端白酒领军者的
位置，中秋主要就是针对渠
道，包括商超还有终端，针
对消费者进行推出活动。

华泽集团公共关系部
副部长邹阿鹏介绍称，以前
金六福在中秋通常会做以
中秋团圆金六福酒主题的
营销活动，渠道方面做门店
陈列及批发市场扯条幅。

湖北枝江酒业北京大
区总经理刘应华表示，更多
是针对消费者做一些促销，
通过商超、团购等渠道，逐
步扩大枝江在京影响力。

品鉴+论坛提升影响

习酒王春雷则另辟蹊
径，称习酒将举办各种大小
品鉴会，提升品牌影响力，
后续在三环的公交车体，包
括在报纸媒体上打广告。

赤水坊酒业集团有限
责任公司销售总监陈震宇
表示，酒企应提倡以品牌为
主的经营理念。“从入市以
来，我们先后与业内一些媒
体形成了长期的合作，目前
单就全国大区型的论坛已
经有 7、8 场，每场论坛经销
商都是三四百位。”

安徽口子酒业北京口
子商贸有限公司总经理王
祥龙则认为，目前公司基本
上所有渠道都在做，如传统
的酒店、烟酒店、超市，还有
电子商务和传统渠道。对
于中秋节的营销，作为外来
的白酒厂家，在北京市场节
日期间常规性的促销活动
会有，基本上都是针对消费
者做的，比如说超市、酒店，
对消费者做一些简单的让
利。此外，媒体广告投放
会比平时稍微多一些。

（李静）

■ 论坛

中秋营销 酒企“八仙过海”

上周末，由新京报主办
的“2012 京城白酒行业营销
研讨会”在北京五洲皇冠假
日酒店召开，四川郎酒、泸州
老窖、洋河、剑南春、茅台习
酒等十几家国内知名白酒企
业在京负责人应邀参加。

针对利润颇丰的高端
酒，在今年“三公”消费限制
及经济低迷情况下，各大厂
家受到哪些影响？又有哪些

“过冬”的办法？面对已经到
来的中秋白酒市场销售旺
季，在同质化严重的白酒营
销上，今年厂家都准备了哪
些出奇制胜的招数？对此，
嘉宾们在会上进行了踊跃讨
论。而最近红遍大江南北的

《中国好声音》节目成为部分
酒企眼红的对象，称需要这
样的平台，有机会一定要参
加这种活动。

白酒“过冬”也是机遇

今年年初以来，国内高
端酒市场表现不尽如人意，
以茅台代表的高端酒一度每
瓶下跌几百元，加之受到“三
公消费”经费零增长消息的
影响，以及政策禁止用公款
买高端酒的限令约束，高端
白酒价格持续走低。

四川剑南春（集团）有限
责任公司北京办事处主任赵
绪豪表示，这一两年是关键
时期，从 2008 年开始一直说
狼来了，经济紧缩，但是从今
年开始真真切切的感受到压
力，目前来看这个冬季不会
很短。受经济紧缩的影响，
整个的中高端白酒销售量价
都有所下跌。

郎酒程勇说，今年的三

公限制，高端酒在消费面上
面或多或少都会受影响，企
业都在各自想各自的办法。
实际上越是这个时候，越是
一种机遇。面对今年这种情
况，郎酒的董事长今年在 6
月份的时候追加了全国 12
家主流卫视的广告投入。

贵州茅台酒厂习酒有限
责任公司品牌经理王春雷表
示，在其每天终端的拜访中
真真正正地体会到现在的经
济形势较差，商家的谨慎度
提高。但他发现，从白酒的
消费上，经济形势不景气，并
没有影响到白酒的消费。但
是他表示，“由于经济形势不
景气对招商还是带来很大的
麻烦，现在大家对投资非常
谨慎。”

对此，江苏洋河酒厂股
份有限公司团购部经理张硕

认为，白酒仍有不少发展空
间，在白酒行业，洋河这些年
的发展有目共睹。从销售额
上来看，洋河与茅台和五粮
液差距已经不是很大。

“中秋营销须避免
同质化”

对于白酒企业来说，中
秋节市场意味着真金白银，
面对白酒销售旺季的到来，
各大企业如何发力？

“白酒营销现在已经非
常同质化了，企业在这种长
期疲态的常规化营销中找到
更有新意的营销方法更为重
要。” 四川绵阳市丰谷酒业
有限责任公司北京办事处经
理刘悦明在会上表示。

刘悦明表示，“最近比较
流行的一个节目就是《中国

好声音》，对此丰谷很向往，
在北京我们需要这样的平
台，我相信将来有一天我们
会搞这样的活动。”

他的这一观点得到现场
不少酒企的认同。一些酒企
代表认为，好的文化平台能
够提升产品的价值，促进向
高端品牌过渡。

湖北枝江酒业北京大区
总经理刘应华认为，“针对高
端白酒，我有一个深切的体
会，必须有你自己的品牌店
作为支撑。我们要做高端可
能还得下一番工夫。要做高
端，而且要做好，品鉴会是非
常有作用，现在我们在很多
市场也在参与这种方式。我
感觉高端就一定要有文化和
品牌做支撑。”

对此，安徽口子酒业北
京口子商贸有限公司总经理

王祥龙表示同意，他认为：
“我觉得高端产品的定义，必
须满足四个条件，第一个是
品牌的影响力。第二它的品
质，品质是品牌的保障，必须
有非常稳定的品质，值得考
验，值得消费者去消费。第
三、价值。通俗理解就是价
格，第四、文化，每一个高端
产品比较著名的品牌背后都
有它自己的品牌文化。”

刘应华认为，资本对白
酒行业是非常青睐的，白酒
行业不缺钱。此外，三公消
费限制喝高端白酒，危机或
许也是一个机会。白酒行业
一直以来在中国是非常有特
色的行业，“我在白酒行业从
事十几年，也是深有体会，潜
力很大，前途一片光明。”他
表示。

新京报记者 李静
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